

TEMA: LA RESPONSABILIDAD DE LAS ANCIANAS.

TEXTO: TITO.2:3-5.

INTRODUCCIÓN:

El capítulo trata del deber de Tito de corregir lo deficiente viendo que la organización correcta de la iglesia local estuviera en orden.

Tito.1:5. Por esta causa te dejé en Creta, para que pusieras en orden lo que queda, y designaras ancianos en cada ciudad como te mandé,

Para que los ancianos con las cualidades Bíblicas exhortaran y convencieran.

Tito.1:9. reteniendo la palabra fiel que es conforme a la enseñanza, para que sea capaz también de exhortar con sana doctrina y refutar a los que contradicen.

Y taparan ciertas bocas.

V.11. a quienes es preciso tapar la boca, porque están trastornando familias enteras, enseñando, por ganancias deshonestas, cosas que no deben.

Ahora en el capítulo dos trata la conducta apropiada del individuo la cual resulta de hablar lo que está de acuerdo con la sana doctrina.

Tito.2:1. Pero en cuanto a ti, enseña lo que está de acuerdo con la sana doctrina:

Cinco Clases diferentes de personas específicas son tratadas.

1. Los hombres ancianos. V.2. Los ancianos deben ser sobrios, dignos, prudentes, sanos en la fe, en el amor, en la perseverancia.

2. Las mujeres ancianas. V.3. Asimismo, las ancianas deben ser reverentes en su conducta: no calumniadoras ni esclavas de mucho vino, que enseñen lo bueno,

3. Las jóvenes. V.4. que enseñen a las jóvenes a que amen a sus maridos, a que amen a sus hijos,

4. Los jóvenes. V.6. Asimismo, exhorta a los jóvenes a que sean prudentes;

5. Los siervos. V.9. Exhorta a los siervos a que se sujeten a sus amos en todo, que sean complacientes, no contradiciendo,

Pero en este estudio solo veremos la responsabilidad de las mujeres ancianas.

A las ancianas se les exhorta a vivir conforme a la instrucción de la sana doctrina.

Tito.2:1. Pero en cuanto a ti, enseña lo que está de acuerdo con la sana doctrina:

Todos debemos vivir, y enseñar solo lo que está de acuerdo con la sana doctrina.

No debemos de salirnos de ella, porque sería ir en contra de la voluntad de Dios.

Todos sin excepción hombre, mujeres, ancianas, ancianos, jóvenes, todos debemos de vivir de acuerdo a la sana doctrina.

LAS ANCIANAS DEBEN SER REVENTES EN SU PORTE. TITO.2:3.

Asimismo, las ancianas deben ser reverentes en su conducta: no calumniadoras ni esclavas de mucho vino, que enseñen lo bueno,

“Reverentes”- HIEROPRETES- De Hierros. Sagrado denota apropiado a un carácter sagrado, aquello que es adecuado en personas acciones o cosas sagradas a Dios. W.E. VINE.

Presenta la idea de sacerdotisa o de personas encargadas de deberes sagrados.

La misma idea en.

I Timoteo.2:10. sino con buenas obras, como corresponde a las mujeres que profesan la piedad.

Las ancianas deben recordar siempre que deben estar actuando de día en día como una sacerdotisa en el templo de Dios que es la iglesia.

Donde debemos conducirnos como Dios lo manda.

I Timoteo.3:15. pero en caso que me tarde, te escribo para que sepas cómo debe conducirse uno en la casa de Dios, que es la iglesia del Dios vivo, columna y sostén de la verdad.

“Porte”- Conducta- Proceder- Comportamiento.

Nuestro comportamiento debe ser de acuerdo a la sana doctrina tal y como está escrita en la palabra de Dios.

LAS ANCIANAS NO DEBEN SER CALUMNIADORAS. TITO.2:3.

Asimismo, las ancianas deben ser reverentes en su conducta: no calumniadoras ni esclavas de mucho vino, que enseñen lo bueno,

Las ancianas deben evitar hacer uso de su tiempo temperamento siendo calumniadoras

“Calumniadoras”- DIABOLOS- Un adjetivo, calumniador, falso acusador, se usa como nombre y se traduce calumniadoras en II Timoteo.3:3. sin amor, implacables, calumniadores, desenfrenados, salvajes, aborrecedores de lo bueno,

La referencia es a personas que tienen inclinación a encontrar defectos en el comportamiento y en las actitudes de otros y a esparcir sus acusaciones y críticas. W.E. VINE.

Calumniadoras. Lit. No Diablas. Acusador.

Lucas.16:1. Decía también Jesús a los discípulos: Había cierto hombre rico que tenía un mayordomo; y éste fue acusado ante él de derrochar sus bienes.

Significa echar a través o aquí y allá en sentido de vaivén piedras o palabras y por ello difamar mediante rumores o calumnia, la palabra implica malicia incluso si lo que se dice es verdad. Imágenes Verbales.

La idea es de chismosas maliciosa, para perjudicar la reputación de otros.

I Timoteo.5:13. Y, además, aprenden a estar ociosas, yendo de casa en casa; y no sólo ociosas, sino también charlatanas y entremetidas, hablando de cosas que no son dignas.

Charlatanas, chismosas, esparciendo chismes y mentiras por todos lados.

LAS ANCIANAS DEBEN SER, NO ESCLAVAS DEL VINO. TITO.2:3.

Asimismo, las ancianas deben ser reverentes en su conducta: no calumniadoras ni esclavas de mucho vino, que enseñen lo bueno,

“No esclavas”- Él borracho es esclavo de su hábito, su vicio.

Proverbios.20:1. El vino es escarnecedor, la bebida fuerte alborotadora, y cualquiera que con ellos se embriaga no es sabio.

Proverbios.23:29-35. ¿De quién son los ayes? ¿De quién las tristezas? ¿De quién las contiendas? ¿De quién las quejas? ¿De quién las heridas sin causa? ¿De quién los ojos enrojecidos?

V.30. De los que se demoran mucho con el vino, de los que van en busca de vinos mezclados.

V.31. No mires al vino cuando rojea, cuando resplandece en la copa; entra suavemente,

V.32. pero al final como serpiente muerde, y como víbora pica.

V.33. Tus ojos verán cosas extrañas, y tu corazón proferirá perversidades.

V.34. Y serás como el que se acuesta en medio del mar, o como el que se acuesta en lo alto de un mástil.

V.35. Y dirás: me hirieron, pero no me dolió; me golpearon, pero no lo sentí. Cuando despierte, volveré a buscar más.

II Pedro.2:19. Les prometen libertad, mientras que ellos mismos son esclavos de la corrupción, pues uno es esclavo de aquello que le ha vencido.

Las Cretenses tenían ese vicio y las ancianas en particular.

Esta demostrado por las experiencias que es casi imposible la rehabilitación de una mujer alcohólica.

El vino hace perder el juicio.

Proverbios.31:4-5. No es para los reyes, oh Lemuel, no es para los reyes beber vino, ni para los gobernantes desear bebida fuerte;

V.5. no sea que beban y olviden lo que se ha decretado, y perviertan los derechos de todos los afligidos.

Como los Sacerdotes.

Isaías.5:11-12. ¡Ay de los que se levantan muy de mañana para ir tras la bebida, de los que trasnochán para que el vino los encienda!

Ay un ay para aquellos que van tras el vino, sea poco o mucho.

V.12. En sus banquetes hay lira y arpa, pandero y flauta, y vino, y no contemplan las obras del SEÑOR, ni ven la obra de sus manos.

Isaias.28:7-8. También estos se tambalean por el vino y dan traspiés por el licor: el sacerdote y el profeta por el licor se tambalean, están ofuscados por el vino, por el licor dan traspiés; vacilan en sus visiones, titubean al pronunciar juicio.

V.8. Porque todas las mesas están llenas de vómito asqueroso, sin un solo lugar limpio.

El vino contamina.

Daniel.1:8. Se propuso Daniel en su corazón no contaminarse con los manjares del rey ni con el vino que él bebía, y pidió al jefe de los oficiales que le permitiera no contaminarse.

Y quita el juicio.

Habacuc.2:5. Además, el vino traiciona al hombre arrogante, de modo que no se queda en casa. Porque ensancha su garganta como el Seol, y es como la muerte, que nunca se sacia; reúne para sí todas las naciones, y recoge para sí todos los pueblos.

Las ancianas no deben beber vino, es una mala influencia para otros.

Romanos.14:21. Es mejor no comer carne, ni beber vino, ni hacer nada en que tu hermano tropiece.

Nadie en su sano juicio va tomar licor, vino, sea poco o mucho.

La Biblia enseña que ni lo miremos.

Proverbios.23:31. No mires al vino cuando rojea, cuando resplandece en la copa; entra suavemente,

LAS ANCIANAS DEBEN SER MAESTRAS DEL BIEN. TITO.2:3.

Asimismo, las ancianas deben ser reverentes en su conducta: no calumniadoras ni esclavas de mucho vino, que enseñen lo bueno,

Las ancianas deben ser docentes enseñando cosas buenas y bellas.

Ellas son maestras en privado no en público.

No les es permitido enseñar públicamente.

I Corintios.14:34-35. Las mujeres guarden silencio en las iglesias, porque no les es permitido hablar, antes bien, que se sujeten como dice también la ley.

V.35. Y si quieren aprender algo, que pregunten a sus propios maridos en casa; porque no es correcto que la mujer hable en la iglesia.

No pueden enseñar en la iglesia.

I Timoteo.2:11-12. Que la mujer aprenda calladamente, con toda obediencia.

V.12. Yo no permito que la mujer enseñe ni que ejerza autoridad sobre el hombre, sino que permanezca callada.

Es natural que las ancianas instruyan a las jóvenes, especialmente con el ejemplo de su vida.

Lucas.2:36-37. Y había una profetisa, Ana, hija de Fanuel, de la tribu de Aser. Ella era de edad muy avanzada, y había vivido con su marido siete años después de su matrimonio,

V.37. y después de viuda, hasta los ochenta y cuatro años. Nunca se alejaba del templo, sirviendo noche y día con ayunos y oraciones.

Nunca se apartaba del templo.

LAS ANCIANAS DEBEN ENSEÑAR A LAS MUJERES MÁS JÓVENES.
TITO.2:4.

que enseñen a las jóvenes a que amen a sus maridos, a que amen a sus hijos,

Las ancianas tienen la tarea de enseñar- De mente sana, hacer sano, restaurar al buen sentido, disciplinar, moderar.

“Enseñar”- SOPHRONIZO- Denota causar ser de mente sobria, devolver a alguien a sus sentidos instruir sería una buena traducción. La instrucción involucraría el cultivo de un juicio prudente y reflexivo.
W.E. VINE.

Enseñar esta palabra da a entender un proceso de seguimiento hasta el final, hasta estar seguro de que se haga todo aquello que la verdad enseña.

Las ancianas deben enseñar, instruir a las hermanas más jóvenes:

“A amar a sus maridos”- Significa encariñada con su propio marido, ser amistosa con alguien, deleitarse en algo.

Desear algo, estar bondadosamente dispuesta para alguien.

La mujer ama a su esposo cuando lo respeta.

Efesios.5:33. En todo caso, cada uno de vosotros ame también a su mujer como a sí mismo, y que la mujer respete a su marido.

Cuando cumple su deber conyugal con Él.

I Corintios.7:3-4. Que el marido cumpla su deber para con su mujer, e igualmente la mujer lo cumpla con el marido.

V.4. La mujer no tiene autoridad sobre su propio cuerpo, sino el marido. Y asimismo el marido no tiene autoridad sobre su propio cuerpo, sino la mujer.

Muchos hogares son destruidos por que los cónyuges no han sido amantes de sus esposos.

¿Cómo puede una mujer joven aprender a amar a su marido antes de que ella lo tenga?

¿Si no tiene marido?

¿Cómo puede amarlo?

Aquí Pablo sugiere que ella puede ser enseñada y puede aprender y necesita aprender antes que se case, es decir antes de que ella tenga marido y como no.

Puede enseñar a las jóvenes que puedan escoger un buen esposo.

¿Cree Usted que sería mejor para el matrimonio si ella aprendiera después de la boda?

¿Cómo va aprender por medio de los fracasos?

¿Va aprender por medio de experimentar sobre su esposo?

Pobrecito Él esposo que va a sufrir los experimentos de ella.

“A amar a sus hijos”- La esposa joven debe ser un amante de su marido y de sus hijos.

El amar a su hijo incluye la disciplina de Él.

Efesios.6:4. Y vosotros, padres, no provoquéis a ira a vuestros hijos, sino criadlos en la disciplina e instrucción del Señor.

No provocarlos a ira.

Colosenses.3:21. Padres, no exasperéis a vuestros hijos, para que no se desalienten.

Corregirlos con la vara.

Proverbios.23:13. No escatimes la disciplina del niño; aunque lo castigues con vara, no morirá.

Proverbios.19:18. Corrige a tu hijo mientras hay esperanza, pero no desee tu alma causarle la muerte.

Proverbios.13:24. El que escatima la vara odia a su hijo, más el que lo ama lo disciplina con diligencia.

Las madres jóvenes deben considerar una delicia los momentos que pasa con su esposo y con sus hijos es una bendición para la familia.

Cuando las necesidades del esposo y de los hijos son llenadas con gozo, el matrimonio será feliz.

Es allí donde se llega al verdadero gozo en el matrimonio.

“A ser prudentes”.

Tito.2:5. a ser prudentes, puras, hacendosas en el hogar, amables, sujetas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea blasfemada.

De una mente juiciosa, con dominio propio se usa en

I Timoteo.3:2. Un obispo debe ser, pues, irreprochable, marido de una sola mujer, sobrio, prudente, de conducta decorosa, hospitalario, apto para enseñar,

Tito.1:8. sino hospitalario, amante de lo bueno, prudente, justo, santo, dueño de sí mismo,

Tito.2:2, 6. Los ancianos deben ser sobrios, dignos, prudentes, sanos en la fe, en el amor, en la perseverancia.

V.6. Asimismo, exhorta a los jóvenes a que sean prudentes;

“A ser castas”. V.5. a ser prudentes, puras, hacendosas en el hogar, amables, sujetas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea blasfemada.

Puro de toda falta, limpio, libre de carnalidad, modesta, inocente, libre de culpa.

Filipenses.4:8; Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo digno, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo honorable, si hay alguna virtud o algo que merece elogio, en esto meditad.

I Timoteo.5:22. No impongas las manos sobre nadie con ligereza, compartiendo así la responsabilidad por los pecados de otros; guárdate libre de pecado.

I Pedro.3:2. al observar vuestra conducta casta y respetuosa.

“A ser cuidadosa del hogar”. V.5. a ser prudentes, puras, hacendosas en el hogar, amables, sujetas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea blasfemada.

Guardador, hacendosa en el hogar, trabajadoras en sus casas como.

Proverbios.31:10-31. Mujer hacendosa, ¿quién la hallará? Su valor supera en mucho al de las joyas.

V.11. En ella confía el corazón de su marido, y no carecerá de ganancias.

V.12. Ella le trae bien y no mal todos los días de su vida.

V.13. Busca lana y lino, y con agrado trabaja con sus manos.

V.14. Es como las naves de mercader, trae su alimento de lejos.

V.15. También se levanta cuando aún es de noche, y da alimento a los de su casa, y tarea a sus doncellas.

V.16. Evalúa un campo y lo compra; con sus ganancias planta una viña.

V.17. Ella se ciñe de fuerza, y fortalece sus brazos.

V.18. Nota que su ganancia es buena, no se apaga de noche su lámpara.

V.19. Extiende sus manos a la rueca, y sus manos toman el huso.

V.20. Extiende su mano al pobre, y alarga sus manos al necesitado.

V.21. No tiene temor de la nieve por los de su casa, porque todos los de su casa llevan ropa escarlata.

V.22. Se hace mantos para sí; su ropa es de lino fino y de púrpura.

V.23. Su marido es conocido en las puertas, cuando se sienta con los ancianos de la tierra.

V.24. Hace telas de lino y las vende, y provee cinturones a los mercaderes.

- V.25. Fuerza y dignidad son su vestidura, y sonríe al futuro.
- V.26. Abre su boca con sabiduría, y hay enseñanza de bondad en su lengua.
- V.27. Ella vigila la marcha de su casa, y no come el pan de la ociosidad.
- V.28. Sus hijos se levantan y la llaman bienaventurada, también su marido, y la alaba diciendo:
- V.29. Muchas mujeres han obrado con nobleza, pero tú las superas a todas.
- V.30. Engañosa es la gracia y vana la belleza, pero la mujer que teme al SEÑOR, ésa será alabada.
- V.31. Dadle el fruto de sus manos, y que sus obras la alaben en las puertas.

Por eso Pablo exhorta a las jóvenes a que se casen, y sean cuidadosas del hogar.

I Timoteo.5:13-14. Y, además, aprenden a estar ociosas, yendo de casa en casa; y no sólo ociosas, sino también charlatanas y entremetidas, hablando de cosas que no son dignas.

V.14. Por tanto, quiero que las viudas más jóvenes se casen, que tengan hijos, que cuiden su casa y no den al adversario ocasión de reproche.

“Buenas”- Describe aquello que, siendo bueno en su carácter, es beneficio en sus efectos, amables en su comportamiento, debe ser bondadosa y benéfica se usa en

Mateo.25:21-23. Su señor le dijo: "Bien, siervo bueno y fiel; en lo poco fuiste fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor."

V.22. Llegando también el de los dos talentos, dijo: "Señor, me entregaste dos talentos; mira, he ganado otros dos talentos."

V.23. Su señor le dijo: "Bien, siervo bueno y fiel; en lo poco fuiste fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor."

Lucas.23:50. Y había un hombre llamado José, miembro del concilio, varón bueno y justo.

Hechos.9:36. Había entonces en Jope una discípula llamada Tabita (que traducido al griego es Dorcas); esta mujer era rica en obras buenas y de caridad que hacía continuamente.

Hechos.11:24. porque era un hombre bueno, y lleno del Espíritu Santo y de fe. Y una gran multitud fue agregada al Señor.

Las jóvenes han de ser buenas.

Hay esposas hoy en día, las cuales consideran que las labores como cuidar la casa, limpiar, cocinar, lavar la ropa y criar hijos no va con ellas.

El hecho de que Pablo coloque la instrucción en el sentido que sean buenas inmediatamente después del encargo de ser cuidadosas de la casa exige que se tanga bonita actitud para hacer tal obra.

“Sujetas a sus maridos” -

Estar sujetas- Disponer de alguien, sujetarse uno mismo, obedecer, someterse al control de otro, ceder a la amonestación o consejo de alguien. THAYER.

La mujer debe estar sujeta a su marido.

Efesios.5:22. Las mujeres estén sujetas a sus propios maridos como al Señor.

Colosenses.3:18. Mujeres, estad sujetas a vuestros maridos, como conviene en el Señor.

I Pedro.3:1. Asimismo vosotras, mujeres, estad sujetas a vuestros maridos, de modo que, si algunos de ellos son desobedientes a la palabra, puedan ser ganados sin palabra alguna por la conducta de sus mujeres

Si la mujer ama a su marido no será difícil que ella se sujete a Él.

“Para que la palabra de Dios no sea blasfemada”. V.5. a ser prudentes, puras, hacendosas en el hogar, amables, sujetas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea blasfemada.

El propósito porque las hermanas ancianas deben de enseñar todas estas cosas a las hermanas jóvenes es con el propósito de que la palabra de Dios no sea blasfemada.

“Blasfemar”- quiere decir hablar mal de alguien, hablar con reproche, injurias, denigrar ser mal hablado de alguien.

El incrédulo se aprovecha de los defectos que ve en el que profesa ser cristiano.

V.8. con palabra sana e irreprochable, a fin de que el adversario se avergüen al no tener nada malo que decir de nosotros.

El cristiano no debe dar ningún motivo de blasfemar a nadie.

CONCLUSIÓN:

Las hermanas ancianas tienen una obligación, responsabilidad de ser:

1. Reverentes en su porte.
2. No calumniadoras.
3. No esclavas del vino.
4. Maestras del bien.

Deben enseñar a las más jóvenes a:

1. Amar a sus maridos.
2. Amar a sus hijos.
3. Ser prudentes.
4. Castas.
5. Cuidadosas de su casa.
6. Buenas.
7. Sujetas a sus maridos.

Para que la palabra de Dios no sea blasfemada.

Es una gran responsabilidad y un gran trabajo que tienen las hermanas ancianas.

Tienen que cumplirlo, Dios pedirá cuenta de ese trabajo sino lo están haciendo.

Las jóvenes deben respetar a las hermanas más ancianas y verlas como a madres.

I Timoteo.5:2. las ancianas, como a madres; a las más jóvenes, como a hermanas, con toda pureza.

Muchas jóvenes no respetan a las hermanas más ancianas ni le hacen caso y por eso está responsabilidad no se cumple.

Respete las canas siempre.

Levitico.19:32. "Delante de las canas te pondrás en pie; honrarás al anciano, y a tu Dios temerás; yo soy el SEÑOR.

Proverbios.16:31. La cabeza canosa es corona de gloria, y se encuentra en el camino de la justicia.

Respetemos a los mayores la Biblia nos exhortan a hacerlo siempre.

sin menospreciarlo ni despreciarlo.

MARIO JAVIER MORENO CHÁVEZ

AMERICAS: 3; SECTOR: "A"

ANDEN: 7, CASA: 1525-26.

MANAGUA- NICARAGUA.

FECHA: 4-10- 1997.

www.compralaverdadynolavendas.com